



# LE MÉDAILLÉ

DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF

## LE MOT DU PRÉSIDENT

Nous approchons de la fin d'année 2018 et je veux simplement remercier celles et ceux qui ont renouvelé leur adhésion et leur soutien à notre Comité.



Nous avons tenu nos engagements et cet automne comme prévu, nous sommes déjà allés à Lyon pour assister à un match de Ligue 1.

Nous enchaînons ce mois-ci par les Trophées Écureuil suivis de la cérémonie dédiée aux Bénévoles et Jeunes Dirigeants en décembre

Je vous donne rendez-vous en janvier 2019

Quelle belle chose que la fidélité quand elle est, non pas le fruit d'une obligation, mais celui d'une simple évidence.

Jacques Lagrange

Textes et photos: Norbert Beysson, Daniel Carrey, Jacques Lagrange, Martial Durand, Marc Sidorenko.

Prochaine parution: janvier 2019

Conception et réalisation : CTOCOM 1 route d'Arpigny - 74 250 Fillinges - www.ctocom.fr

## HISTOIRE D'EN PARLER Une rentrée... d'argent?

La canicule estivale ayant rendu son dernier souffle, vous vous êtes peutêtre dit à la rentrée comme Anatole FRANCE en son temps\*, que : « Ce que me rappellent tous les ans le ciel agité de l'automne et les feuilles qui jaunissent dans les arbres qui frissonnent... c'est un petit bonhomme les mains dans les poches et sa gibecière au dos qui s'en va au collège en sautillant comme un moineau ».

À ceci près qu'à l'époque le dérèglement climatique ne faisait pas encore la une des gazettes et qu'aujourd'hui, le cartable a deux roulettes et la main « libre » un smartphone.

Des plus grands, redoublants chroniques, ont aussi fait leur rentrée. Sur les plateaux sportifs comme sur les divers terrains vallonnés de l'engagement associatif, ces hommes et ces femmes ont regagné en silence les rangs du bénévolat.

Une foi intacte pour que rien ne cloche malgré une panoplie parfois primaire.

Les feuilles d'automne sont à nouveau tombées en tourbillonnant, teintant joliment les sols.

Mais sous ce matelas moelleux, ne rêvez pas, ici aucune allocation de rentrée pour donner un peu de ressort aux associations nécessiteuses.

#### Ratissons!

Combien seront-ils au final, sur les 14900 clubs de foot amateurs, à goûter directement aux « royalties » d'un très médiatique Mondial?

Deux piécettes dans la sébile suffiront-elles, ici et là, à raviver une herbe plombée cet été par le bon roi soleil?

Or, elle sera plus foulée encore cette saison.

Daniel CARREY



## BIENVENUE AUX NOUVEAUX MÉDAILLÉS

Le Préfet du département a reçu dans les jardins de la préfecture en juin dernier, les nouveaux médaillés Jeunesse et Sports et Engagement associatif, ainsi que les récipiendaires des médailles d'or et d'argent. Le représentant de l'État a réaffirmé son attachement à l'engagement des bénévoles dans le monde associatif.

Il a remercié le Comité des médaillés en l'invitant à poursuivre sa mission de rassemblement de « ces personnes qui donnent de leur temps et de leur passion notamment au service du sport, de la culture et de l'action sociale ».

### TROPHÉE JEUNE BÉNÉVOLE MANON CLAVEL ET L'ASSOCIATION « LIVE » À L'HONNEUR

En juin dernier, Jacques Lagrange président de notre Comité, accompagné de Louis Ours, était dans la vallée de Thônes et des Aravis pour rendre hommage à Manon Clavel, formidable bénévole au service de l'association « Live » qui offre ses forces vives au service de personnes en situation de handicap et leur permet l'accès aux loisirs vacanciers.



« Les dirigeants de l'association contribuent au développement des activités sportives adaptées » et c'est dans ce sens que Manon Clavel, a été récompensée. C'est une reconnaissance de l'engagement de Manon Clavel au service des autres, dans son quotidien, tant dans le domaine associatif que celui des secours comme sapeur-pompier du corps de Thônes

La Fédération Nationale des médaillés a souhaité marquer de ses encouragements la jeune femme. Et à l'occasion d'un « Parcours du cœur » elle a reçu des mains de Jacques Lagrange et de Louis Ours, le trophée national des Jeunes Bénévoles. Manon Clavel est un exemple dans le monde du bénévolat. Son investissement est connu et reconnu.

La présidente de l'association « Live » ne peut à son tour que saluer son enthousiasme et son inlassable volonté de transmettre des valeurs humaines fondamentales.

Anne Thiebaut, présidente de « Live » et Pierre Bibollet, maire de Thônes, ont souligné l'état d'esprit d'une femme d'action dont l'ambition première est de servir, une mission parfaitement mise en valeur par l'association des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif du département haut savoyard.

#### À VOS AGENDAS



#### Événements CDMISEA 74

- Animation Tir à l'arc / tir au pistolet à Annemasse (date à fixer)
- Cérémonie des Trophées Écureuil le 19 octobre à Annemasse
- Cérémonie récompense jeunes dirigeants et Bénévoles le 8 décembre à Saint Pierre en Faucigny
- Assemblée Générale CDMJSEA 74, 16 mars 2019 à Annemasse

#### Événements HAUTE-SAVOIE

Parmi d'autres:

- Salon des métiers de l'Humanitaire du Grand Genève le 13 octobre à Gaillard
- Exposition « 40 ans d'engagement autour du monde » GMHM du 20 octobre au 4 novembre à Chamonix
- Course pédestre « La Vitalavie » le 4 novembre - Rive Est du lac d'Annecy
- « La Roche Rondes et Lumières » du 1<sup>er</sup> décembre 2018 au 6 janvier 2019 Patinoire sous la Grenette à La Roche sur Foron
- Championnat de France Biathlon Jeunes
   5 et 6 janvier 2019 aux Contamines Montjoie

#### LE MONDE DE LA LUTTE EN DEUIL

Daniel Robin est mort le 23 mai à MONTRÉAL Canada.

Une cérémonie religieuse aura été organisée le 15 juin à 14 heures en l'église de la Nativité à Villeurbanne, il était né à Bron le 31 mai 1943. C'est donc à Villeurbanne que se retrouvera la grande famille de la lutte pour rendre un dernier hommage à l'un de ses plus grands champions, qui est monté sur les plus hautes marches des podiums mondiaux, européens et qui remportait une magnifique mé-



daille d'argent aux Jeux de Mexico en 1968. Daniel Robin arrêtait sa carrière en 1972 et devenait rugbyman talonneur au FC Grenoble, entre autres. Daniel Robin était très attaché à sa région et les différents responsables de la Lutte de Savoie et Haute-Savoie l'ont souvent accueilli, dans leurs clubs à Aix le Bains, à Annecy où notamment il conseillait et côtoyait René Bettoncelli, André et Éric Lanari, Serge Leferand, Jean Claude Manon et bien sûr Guy Deronzier, président du club annécien qui fut champion de France.

Nous-autres, Haut-savoyards, nous conserverons de grands souvenirs de Daniel qui était un modèle sportif et humain. Il nous a toujours offert de son temps, de son talent et de son amitié, confie Guy Déronzier qui ne manque pas de souligner qu'il avait tissé également des liens fraternels très forts avec Roger Menetrey et Marc Veyrat.

#### « J'AI LU »

Louis OURS, le poète des Aravis

Notre collègue médaillé d'or et membre de l'Instance dirigeante de la Fédération est avant tout un pur Haut-savoyard attaché, enraciné dans cette vallée de Thônes qui s'élève entre mille paysages somptueux, jusqu'au sommet des Aravis. Accompagnateur de montagne, moniteur de ski, il ne pouvait pas mieux faire en sortant sa plume, son stylo ou son crayon, pour chanter ce pays des Aravis afin que le plus grand nombre profite de cette magie montagnarde.

Son dernier ouvrage emmène le lecteur, les chaussures de randos bien lacées, sur les sentiers des vallées du Borne et des Aravis

Ce guide, « Les Aravis à petits pas », 40 balades et randonnées entre lac et montagne, est un joyau qui nous conduit à la découverte des merveilles de nos sommets, de nos villages, de notre territoire et des hommes qui le façonnent depuis des lustres. L'auteur désire partager ses émotions avec le plus grand nombre. Alors en route!



Louis OURS a déjà publié « Les Ours et le collier de la Princesse », « la vie des paysans de montagne du Pays du Mont-Blanc des années 1920 à l'arrivée du tourisme », le « Guide des randonnées en famille ».